



Colección PRIVADA

* Por Alejandro F. Ceceña

Trump vs EE. UU...



Así lo dijo: “El enemigo está dentro; urbes demócratas son campos de entrenamiento”. El comandante en jefe, Donald Trump, declaró que su país enfrenta “una invasión desde dentro” y recomendó usar ciudades estadounidenses como “campos de entrenamiento” para los militares, mientras que la Casa Blanca emitió un comunicado para informar que el presidente estará enviando tropas para aplastar a la “izquierda radical terrorista”. Luego entonces, unos 800 generales y almirantes —la cúpula uniformada de la mayor potencia armada del mundo— fueron convocados de alrededor del mundo sin explicación a la base de Marines en Quantico, Virginia, donde entre otras cosas escucharon a su jefe supremo informarles: “estamos bajo una invasión desde dentro, no diferente a un enemigo extranjero, pero más difícil de muchas maneras, porque no usan uniformes”; de ese tamaño la paranoia, pero no está loco Trump, el plan es crear un estado de excepción y construir la narrativa de una afectación grave a la seguridad de la nación, ¿la consecuencia? No hay elecciones y Trump, como el comediante Zelenski,

gobernará por siempre, bueno, al menos esa parece ser la idea del señor NARANJA. Me parece que todo esto violaría una antigua ley que prohíbe el uso de tropas militares en seguridad pública dentro de Estados Unidos. Los más altos oficiales uniformados no ofrecieron expresión alguna, manteniendo su disciplina tradicional de ser apolíticos. Pero seguramente el mensaje de una “guerra desde adentro” de Estados Unidos generó preocupación entre jefes de una fuerza militar históricamente dedicada y capacitada para enfrentar a los enemigos externos del país y que no incluyen a sus conciudadanos como “enemigos”. La verdad es que, la Casa Blanca está acusando de algo llamado “Antifa”. No existe Antifa como organización, y es un término a veces usado por algunos activistas que se identifican como “anarquistas. Acusan que las acciones violentas de protesta han sido encabezadas por “Antifa”, y como castigo tratarán de imponer “un sitio” sobre las oficinas de la agencia federal de control migratorio ICE en algunas ciudades. ¿Quieren ver a la izquierda radical de EE. UU? Residentes, han circulado por

redes sociales innumerables imágenes de ciudades “bajo sitio” de radicales violentos, entre ellos una fila de personas frente a un café esperando su matcha, un mercado urbano al aire libre lleno de gente, panoramas de parques efervescentes de vida y lo más escandaloso, cuatro manifestantes frente a una oficina federal, uno con un disfraz de un pollo.

Más agua, pero no lo suficiente (presas de Sonora)

Después de las lluvias que disfrutamos en días recientes y que, por cierto, parecen despedir al Monzón de Verano —volverá a llover agosto 2026— las presas del estado tienen más agua, pero no la suficiente, vamos al detalle. Las presas de Sonora han registrado un aumento significativo en sus niveles de agua, alcanzando un 33.2% de su capacidad total tras las lluvias recientes. Al 26 de septiembre se contabilizaron 2 mil 867.8 millones de metros cúbicos de agua, en comparación con los mil 697.5 millones

registrados en 2024. Este incremento representa un aumento de más del 60% respecto al mismo periodo del año pasado. Luego entonces; entre las presas con mayor captación destaca la Abraham González, ubicada en la frontera con Chihuahua, que ha superado su capacidad con un 101.5%, en contraste con el 23.9% del año anterior. La presa Adolfo Ruíz Cortínez, en la cuenca del Río Mayo, también mostró un aumento significativo, pasando de 20.9% a 61.3%. Asimismo, la Plutarco Elías Calles incrementó sus niveles de 25.5% a 45.1%. Contrastes en el almacenamiento. No obstante, no todas las presas han experimentado mejoras. La Abelardo L. Rodríguez presenta los niveles más bajos, con apenas un 0.5% de almacenamiento, aunque esto es una mejora respecto al 0% del año pasado. Por otro lado, la presa Álvaro Obregón retrocedió de 18.7% a 14.7%, mientras que la Rodolfo Félix y la Cuauhtémoc también mostraron descensos en sus niveles de agua. En términos generales, la diferencia total entre ambos periodos es de mil 170.3 millones de metros cúbicos más de agua, lo que representa un repunte en comparación con 2024. Sin embargo, tanto la Conagua como Protección Civil han subrayado que los niveles actuales no son suficientes para revertir los efectos de la sequía que afecta a gran parte del territorio sonorense. Nos vemos la próxima.

HASTA ENTONCES

* **Empresario y escritor.**
@coleccionprivada